
融媒体记者 丁佳涵 祁新凯

10 月 25 日，区关工委在周恩来红
军小学开展家庭教育大讲堂活动。

活动邀请山东省心理健康协会家

庭教育专业委员会主任、高级家庭教
育指导师郑喜峰进行授课。郑喜峰围
绕家庭教育的重要性及必要性展开论
述，用不同的示例深入剖析目前家庭
教育存在的问题，并运用专业知识，为

家长教育孩子提出可操作性的指导方
法。授课现场，老师和家长全神贯注聆
听，积极参与互动，在听课中得到教育
和启迪。

日前，政协南宁市兴宁区委
员会、政协淮安市淮安区委员会
联合举办庆祝人民政协成立 75
周年“周恩来·邓颖超与人民政
协”主题书画联展开幕式。兴宁区
委书记高鑫，兴宁区政协党组书
记、主席黄敏丽，淮安区政协党组
副书记、常务副主席高超，南宁市
文联副主席苏黔玲，淮安市淮安
区政协机关领导，兴宁区政协领
导班子成员等共计 80 余人参加
开幕式。

翰墨飘香书盛世，丹青溢彩
谱华章。从今年 5 月份开始，活动
面向全国征集以“周恩来·邓颖超
与人民政协”为主题的文学作品、

书画作品，来自江苏、广西、河南、
广东、重庆市等全国 25 个省（自
治区、市）的作者踊跃投稿，共征
得各类作品 450 余篇（幅）。经专
家评审，评出主题文章、文学类作
品一等奖 4 名、二等奖 10 名、三
等奖 16 名、优秀奖 40 名，以及书
画类作品优秀奖 20 名，并以特刊
的形式编入《文史淮安 文史兴
宁》杂志。这次两位伟人出生地政
协首次合作开展的以“周恩来·邓
颖超与人民政协”为主题的纪念
活动，9 月 21 日在淮安市淮安区
举行了主题活动颁奖仪式暨书画
展。开幕式上，高鑫、黄敏丽、高超
发表了致辞，与会领导为获奖作

者颁发了证书，两位获奖代表作
获奖感言。

兴宁区是南宁商贸业的发源
地、邕文化的承载地，素有“千年
古城·百年商埠”美誉，邓颖超纪
念馆就坐落在热闹繁华的邕州古
城·三街两巷历史文化街区内。周
恩来同志担任过第一届全国政协
副主席和第二、三、四届全国政协
主席，邓颖超同志担任过第六届
全国政协主席，都高度重视发挥
统一战线在社会主义革命和建设
中的作用，为坚持和完善中国共
产党领导的多党合作和政治协商
制度作出了重要贡献。
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融媒体记者 高 原 刘振兴 严秋龙

10 月 28 日上午，区委书记颜复带领
相关部门负责人现场调研推进恩来干部
学院周边环境提升工作。他强调，要以科
学、精品理念加强规划设计，进一步加快
工程进度，切实提升恩来干部学院周边
环境品质，为我区城市形象增添新的光
彩。副区长朱赤参加活动。

颜复一行先后来到新一支大沟穿铁
云路、怀恩园、藏军洞路、新涧河治理工
程等处，认真听取建设情况汇报，详细了
解工程推进过程中的困难和堵点，并现
场进行会办、交办。

颜复指出，恩来干部学院作为重要

的干部教育培训基地，其周边环境品质
的提升对于展示我区形象、提升城市品
位具有重要意义。相关部门要进一步提
高政治站位，增强责任感和紧迫感，以更
高的标准、更严的要求推进环境提升工
作。

颜复强调，要进一步加强统筹协调，
全力推进建设进度。对在建工程，各部门
要强化协同配合、沟通对接，形成工作合
力，及时解决问题，紧盯时间节点，倒排
工期、挂图作战，在确保工程质量的前提
下全速推进，保证各项工程如期完成、早
日开放。要进一步打磨细节，持续完善规
划设计。相关部门要科学规划、精心布
局，以符合实际需求、生态环保、便民利

民为标准，切实将道路修复、水系治理、
绿化亮化提升、游园小品打造等工程做
到尽善尽美，注重细节、用心雕琢，实现
周边环境空间开朗、生态美观，富有审美
品位。要进一步压实责任，建立健全长效
机制。各责任部门要切实加强组织领导，
明确责任分工，主动担当作为，实时跟踪
监测工程进度，及时会办研究解决问题，
确保各项工程高效、高品质推进。要注重
长效管理，确保治理成果得到持续巩固。
持续加强巡查和维护，久久为功，有力推
动环境品质提升，将恩来干部学院周边
打造成为十分靓丽、具有内涵、引人向上
的城市名片。

颜复调研恩来干部学院周边环境提升工作

中共淮安市淮安区委主办
淮安区融媒体中心承办
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融媒体记者 王洪斌 潘 健 严秋龙

10 月 26 日下午，我区举行 2024 淮
安金洽会汽车零部件产业专场对接会。
区委书记颜复从我区营商环境、投资政
策和要素保障等方面向广大参会企业家
作推介。区长邓萌主持会议，区领导印
祺、郭秋香参加会议。

颜复对企业家们在金秋时节来淮安
区做客、考察表示欢迎。他说，参加活动
的企业大多与双环齿轮、环欧制动有着
深度合作的紧密关系，是国内汽车零部

件的明星企业。我区以双环齿轮为代表
的汽车零部件产业已经形成一定规模，
双环齿轮与环欧制动目标为 2030 年打
造百亿产业，希望各位合作伙伴共同把
握机遇，来淮投资兴业，与双环实现“双
向奔赴”。

颜复指出，淮安区生态环境优美、历
史底蕴深厚、交通区位优越，是企业家投
资的理想之地，值得大家走一走、看一
看、比一比。多年来，淮安区作为“全国营
商环境百佳县区”，持续优化营商环境，
牢固树立“做的要比说的好、服务要比需
求早”理念，当好“店小二”“服务员”，把
企业的事当作自己的事，用心用情服务。
对于投资要素保障，淮安区从创新奖补、

金融信贷、土地空间等方面都予以大力
支持。希望参会的企业家充分利用产业
对接会的契机，加强交流、深化合作、互
利共赢，共同开创淮安区汽车零部件产
业发展新局面。

与会客商观看了我区宣传片。副区
长郭秋香介绍了我区汽车零部件产业发
展情况。江苏双环齿轮公司董事长蒋亦
卿分享了在我区多轮投资的成功经验及
未来的产业规划。伟时电子、库比森轮胎
负责人也畅谈了在我区投资所得到的礼
遇。大家就未来深度合作、产业配套等进
行了交流对接，多位企业家表达了投资
意向。

融媒体记者高 原 潘 健 严秋龙

10 月 26 日上午，区长邓萌带领相
关部门负责人，现场督查推进相关生态
环境问题整改工作，强调要进一步压实
责任，强化举措，以高度自觉全力以赴
做好问题整改工作。副区长吴蔚参加活
动。

邓萌一行每到一处，都认真听取问
题整改情况汇报，就工作推进过程中存
在的问题、堵点等现场进行会办、交办，

并要求限期整改到位。
邓萌强调，生态环境问题关乎到千

家万户的福祉，各相关部门要继续保持
高压态势，进一步提高政治站位和思想
认识，切实加大整改力度、加快进度，确
保各项整改措施落到实处、取得实效。要
持续增强紧迫感和危机感，聚焦问题抓
整改。针对突出问题逐一分析研判，深入
研究、精准解决，明确时间节点，确保按
期整改到位。要强化统筹协调，进一步压
实责任。相关部门要加强协调配合，形成

工作合力，科学高效推动各类环保问题
真改实改。相关企业要落实主体责任，加
大环保投入力度和改造升级，确保严格
按照环保要求生产运营。要建立健全长
效机制，提升长效治理能力。突出源头治
理、举一反三，加强日常监管和跟踪督
查，加大执法检查力度，不断巩固治理成
效，确保问题整改不反弹，推动我区生态
环境质量持续改善，厚植高质量发展的
绿色底色。

融媒体记者 高 原 李 鹏

10 月 25 日下午，区政协召开
民主党派团体负责人座谈会，进
一步加强与各民主党派、无党派
人士的联系与沟通，听取他们的
意见和建议，推动政协工作提质
增效。区政协领导关晓卫、高超、
马世良、徐向阳、戴红星等参加会
议。

会上，各民主党派团体负责
人就今年来的特色工作、提案、招

商引资主题活动推进情况、慈善
公益活动情况等作了汇报交流，
并就 2025 年区政协工作的开展
提出意见和建议。

关晓卫对各民主党派、无党
派人士长期以来对我区经济社会
发展的关心和支持表示感谢。他
指出，各民主党派、无党派人士是
我区政治生活中的一支重要力
量，他们积极建言献策，为推动我
区经济社会发展做出了积极贡
献。他表示，此次座谈会大家畅所

欲言、各抒己见，提出了许多有针
对性的意见和建议，区政协将认
真整理这些意见和建议，及时向
区委、区政府反映，为推动我区经
济社会发展贡献智慧和力量。同
时，希望各民主党派、无党派人士
继续关心和支持我区的发展，进
一步加强沟通联系，建立健全工
作机制。区政协将一如既往地支
持各民主党派团体开展工作，为
他们提供更多的平台和机会，共
同为淮安区的发展贡献力量。

融媒体记者 张益键

10 月 26 日下午，楚州中学举办“唱
响青春 礼赞祖国”第 24 届青春之歌文
艺汇演。区委常委、宣传部部长彭凯参加
活动。

演出分为《青春如火燃梦想 祖国在
心映辉煌》和《时代强音颂盛世 青春风
采耀中华》两个部分。舞蹈《花开盛世》

《维舞绽芳华》展现了该校学生如火的激
情和奔放的活力。大合唱《我爱你，中国》
充盈着同学们对祖国的热爱和祝福。诙

谐幽默的相声小品《追梦者》和《手机综
合征》令同学们开心大笑。本次文艺汇演
共有合唱、器乐、歌舞、小品、朗诵等 15
个节目，现场精彩纷呈，欢笑不断，展现
了同学们丰富精湛的艺术素养和积极向
上的精神风貌。

我区举行2024淮安金洽会
汽车零部件产业专场对接会

融媒体记者 陈雅文 开年年
刘 武 李 鹏

10 月 28 日，备受瞩目的淮安
山阳港正式开港运营。这标志着
我区交通基础设施建设的重大突
破，更预示着区域经济合作与发
展的新机遇。区委书记颜复、副区
长朱赤出席开港仪式。

山阳港位于我区平桥镇，京
杭运河东岸，距离上游淮安船闸
约 4.5 公里、距离淮盐高速公路约
3 公里。项目新建 20 个泊位，其中
2000 吨级散货泊位 5 个，1000 吨
级散货泊位 5 个、件杂货泊位 4
个，6 个待泊泊位。码头总长 1426
米(其中码头泊位长 987 米，待泊
泊位长 439 米)，设门机 9 台，含
40 吨门机一台，设计通过能力
655 万吨 / 年。

开港现场，港口工作人员身

着统一制服，精神抖擞；六条待卸
船舶有序停靠在泊位上，十二辆
装载车辆整齐地停放在港口附
近，随时准备投入到紧张的装卸
工作中。

颜复对全体港口建设者长期
以来的付出表示衷心感谢。他说，
淮安山阳港的建设是改善淮安区
城市环境、建设现代化生态文明
城市的需要，作为淮安港区的大
型公用码头，将明显提高淮安港
口的装卸效率和专业化水平，京
杭运河淮安区段散、小、远等非集
中性码头也将得到有效的规划整
合。

颜复强调，新港口的建成开
港是我区经济社会发展中的一件
大事，对于提升对外开放水平、推
动区域经济发展具有重要意义，
要以更加务实的作风和更加创新
的思维，推动港口持续健康发展。

要建立健全港口管理机制，明确
各部门职责，加强协同配合，形成
工作合力。要深入推进港口信息
化建设，提升港口运营效率和智
能化水平。要注重人才培养和引
进，打造一支高素质、专业化的港
口管理队伍，全面提升内河港口
服务水平。要严格按照国家法律
法规和行业标准，加强港口安全
生产监管，确保港口运营安全有
序。要加强港口环境保护和生态
建设，推动绿色港口发展。要建立
健全港口信用体系，加强市场监
管和执法力度，营造公平竞争的
市场环境。要以建设全市乃至全
省一流港口为目标，不断提升港
口综合竞争力和社会影响力。要
积极探索港口转型升级的新路
径、新模式，推动港口与产业、城
市深度融合发展，不断为区域经
济高质量发展注入新的动力。

淮安山阳港正式开港运营

区领导督查生态环境问题整改工作
区政协召开民主党派团体负责人座谈会

“周恩来·邓颖超与人民政协”
主题书画联展开幕式在兴宁区举办

楚州中学举办第 24届青春之歌文艺汇演

区关工委开展家庭教育大讲堂活动

房屋出租
公告

位于淮安区镇淮楼东路 84 号（区融媒体中心）楼下面南一间门面房，面积 16 平方米，水电齐全，有意承租者，请和淮安区融媒体中心
办公室联系，联系号码：0517-85912702，13174008268。
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